

LA SOIF DE PROFITS EST LA CAUSE DES « AIRBAGS TUEURS » DE TANAKA

En Europe neuf millions de voitures de 30 marques différentes sont concernées. Lundi 16 février, Citroën a demandé à près de 250 000 conducteurs de C3 et de DS3 de ne plus rouler. **Les patrons de Stellantis osent se réveiller maintenant alors qu'ils connaissent les risques depuis des années.** La firme japonaise qui a ainsi fabriqué pour toute l'industrie automobile mondialisée a déposé son bilan en juin 2017 il y a près de huit ans !

Les premiers morts ont eu lieu aux Etats Unis en 2014, il y a plus de dix ans. L'airbag Tanaka est composé de nitrate d'ammonium, très instable (explosions mortelles à AZF Toulouse, port de Beyrouth). En 2014 les constructeurs rappellent les voitures aux USA. **En France et en Guadeloupe, on compte quatorze morts.**

Stellantis (c3 et ds3 concernés) rappelle seulement les voitures en 2020 en Guadeloupe et 2024 en France et pour les pays du sud de l'Europe. Oui ils savaient, à commencer par Tavares qui à l'époque dirigeait Nissan en Amérique du Nord. Aujourd'hui, le ministre des transports, un politicien de droite bon teint pointe « *la responsabilité probable des constructeurs* » pour avoir « *fait affaire avec la société Tanaka* »

Stellantis comme les autres marques automobiles sont responsables. C'est la conséquence de leur soif de profits qui passe avant tout. Ils rognent sur les pièces achetées aux sous-traitants comme ils bloquent nos salaires et aggravent nos conditions de travail.

L'indemnisation des automobilistes va coûter des millions d'euros. Pas question que nous les salariés en supportons les conséquences. C'est aux actionnaires et à eux seuls de payer pour ces pratiques réellement criminelles.

Des actions judiciaires sont en cours : les familles Peugeot et Agnelli qui conservent le contrôle financier de Stellantis doivent rendre compte des conséquences de leur politique. Ce ne serait que justice !

KURDISTAN ET KANAKY MEME COMBAT !

Mercredi 19 février, à Audincourt, 120 personnes ont assisté à une conférence-débat sur le Rojava (région autonome du Kurdistan Syrien) et la Syrie.

Les kurdes sont un peuple opprimé de 40 millions de personnes, vivant en Turquie, Irak, Syrie, Iran. En Syrie, ils et elles ont lutté les armes à la main contre Daech. Dans le Rojava, les différentes populations arabe, druze, syriaque, kurde ... vivent ensemble d'une manière fédérale dans le respect de la démocratie et des droits des femmes.

Ils sont porteurs de l'espoir de reconstruire une Syrie libre, avec l'égalité des droits entre toutes et tous.

Samedi 22 février a eu lieu un rassemblement unitaire, devant la prison de Lutterbach, pour soutenir Christian Tein, dirigeant kanak, qui est emprisonné et déporté à 17 000 km de la nouvelle Calédonie depuis juin 2024 et les affrontements contre la modification du droit électoral. 6 autres kanaks, dont deux femmes sont emprisonnés dans différentes prisons en France.

L'ONU enjoint régulièrement la France de décoloniser la Nouvelle Calédonie, ainsi que Mayotte, mais l'Etat reste sourd et continue à disposer de ces anciennes colonies et à ignorer leur demande d'indépendance. Nous devons soutenir leur revendication et dénoncer notre propre impérialisme.



ENCORE UNE POSTE EN MOINS !

Dans le quartier de la **Chiffogne**, à Montbéliard, suite à la démolition de logements sociaux (!) la poste de proximité a fermé. Elle aurait pu être transférée dans l'ancien hôpital, ce que refuse la direction de la poste et la mairie.

Refus également de distributeur de billet dans ce quartier populaire, comme dans les quartiers limitrophes de la citadelle, du mont chevis. **D'autres postes sont sur un siège éjectable** comme à Beaucourt ou Offemont.

Nous dénonçons cette casse continue du service public depuis des années.

Tract Stellantis Sochaux IPNS 26 02 2025

LE BLOG DU SECTEUR AUTOMOBILE DU NPA

www.npa-auto-critique.org

Tracts, actus, infos, échanges, tout sur l'actualité des luttes dans notre secteur

Et sur Facebook également



TRUMP ET POUTINE CONCLUENT LEUR MARCHÉ SUR LE DOS DES PEUPLES



Trump a annoncé vouloir prendre le contrôle de la bande de Gaza, afin de développer économiquement le territoire pour en faire une « Riviera » du Moyen-Orient. Pour cela, il suffirait selon lui, de déporter 2,4 millions de Palestiniens vers l'Égypte et la Jordanie. Immonde.

La même logique préside aux projets de Trump pour l'Ukraine. Pour « récupérer l'argent » versé à l'Ukraine depuis l'invasion russe, il exige l'obtention de contrats d'exploitation des ressources minières ukrainiennes, minerais et terres rares. « Au moins, comme ça, on ne se sent pas idiot », a-t-il déclaré sur Fox News.

Mais voilà ! L'Ukraine résistante existe encore. La soumission de l'Ukraine est plus difficile à imposer en dépit de ses dépendances envers l'aide occidentale. Certes, le président ukrainien Zelensky cherche à faciliter l'accès des capitaux étrangers aux ressources humaines et matérielles du pays, mais il a annoncé, en marge de la conférence de Munich, qu'il n'a pas autorisé ses ministres à signer un accord sur ce plan, parce qu'à son avis « il ne nous protège pas ». La mort de l'OTAN ?

Jusqu'alors l'adhésion à l'OTAN garantissait la solidarité entre les pays membres de l'alliance militaire. C'était important, voire vital, pour les pays limitrophes de la Russie. L'article 5 du traité était censé signifier qu'une attaque contre un membre impliquait la protection de l'OTAN, et surtout des États-Unis, contre la Russie. À la veille de l'invasion russe de février 2022, Macron soulignait que l'OTAN était « en mort cérébrale », contredisant la thèse d'une « menace » de l'OTAN contre la Russie. Bien que Poutine ait fait semblant de croire en cette « menace », il misait, dès février 2022, en fait sur cette « mort cérébrale ». Et Biden l'avait dit à Zelensky : les États-Unis n'enverraient pas de troupes pour défendre un pays non membre de l'OTAN.

Quoi qu'il en soit, les choix de Trump imposent

contact@npa2009.org

de mettre les pendules à l'heure : il s'agit, dit-il, d'une « guerre européenne », et que l'Ukraine appartienne ou pas au « monde russe », comme l'affirme Poutine, lui importe peu. D'une mort « cérébrale », on tend à une mort tout court de l'OTAN. Mais ce n'est évidemment pas la fin des politiques et industries d'armement. Mais Trump préfère « la paix » pour ses affaires. Avec ses émissaires, il cherche surtout à renouer de bons rapports avec la Russie pour gérer avec elle, sans l'Ukraine et sans les Européens, un partage de sphères d'influence.

CONSTRUIRE LES LIENS INTERNATIONALISTES

Dès l'invasion de l'Ukraine par l'armée de Poutine en février 2022, s'est posée la question d'une solidarité à grande échelle avec le peuple ukrainien.

Avec la gauche ukrainienne, il revient aux gauches européennes de construire leur propre agenda politique et social, des liens internationalistes par en bas face aux guerres et aux paix qui se font sur le dos des peuples.

Le NPA-l'Anticapitaliste continue de soutenir le peuple ukrainien dans sa lutte pour son droit à l'autodétermination et à la souveraineté nationale, contre tous les autoritarismes et tous les impérialismes et appelle à manifester son soutien le 23-24 janvier aux côtés notamment du RESU (Réseau de solidarité avec l'Ukraine).

Mardi 18 février 2025



l'Anticapitaliste
lanticapitaliste.org hebdo mensuel émission